

Fecha: 31-01-2026
 Medio: El Llanquihue
 Supl.: El Llanquihue
 Tipo: Noticia general
 Título: Kast se reúne con Bukele y recorre simbólica megacárcel contra el crimen organizado

Pág. : 11
 Cm2: 646,9
 VPE: \$ 709.028

Tiraje: 6.200
 Lectoría: 18.600
 Favorabilidad: No Definida

Kast simbólicamente recorre la megacárcel contra el crimen organizado

El líder republicano busca importar estrategias e ideas desde El Salvador, la consigna de que "los ejemplos exitosos se siguen".

ón

agen fue capturada en oración del Centro de Afinamiento del Terror (CECOT), la megacárcel convertido en el simbólico de la administración Bukele. Allí, el Presidente de Chile, José Antonio Kast, recorrió los pabellones flanqueado por su ministra de Seguridad, Trinidad Steinert, y el canciller, Francisco Pérez.

En un momento raro, la quietud de las rompió: algunos reos, de blanco y con masillas, bajaron para pararse a delegación chilena y la polera. El gesto, carismático, buscaba los tatuajes que delatan nencia a las maras y el de delitos que los manejó un régimen de aislamiento.

Ejemplos exitosos se



KAST Y STEINERT PUDIERON CONOCER EN DETALLE CÓMO FUNCIONA EL CECOT.



KAST TUVO UNA REUNIÓN BILATERAL CON BUKELE.

•LICAR: APRENDER"

Los críticos internacionales y organismos de Derechos Humanos contra el sistema salarial, Kast fue enfático en la gestión de Bukele ingresar al CECOT. "Usa la ver que esto no genera discusión en El Salvador hay seis millones de que recuperaron la libertad, aludiendo a la baja en los índices deidad del país centro-norte. Kast recordó que, Chile es una realidad es imperativo conocer donde los pandilleros asesinados y torturados

estén bajo control estricto.

Para la futura ministra Steinert, la visita funcionó como una inmersión técnica. La comitiva fue guiada por los ministros salvadoreños de Seguridad y Defensa, Gustavo Villatoro y René Francis Merino, además del director del CECOT, cuya iden-

tidad se mantiene en reserva por seguridad. Durante el recorrido, se explicaron los protocolos de vigilancia y la infraestructura diseñada para neutralizar al crimen organizado.

Con el cierre de esta gira, el Presidente electo retorna al país con el objetivo de capitalizar

políticamente el "modelo de orden" observado en el extranjero. El desafío inmediato será aterrizar estas experiencias al contexto nacional, mientras intenta desactivar el ruido interno con sus socios de Chile Vamos. La próxima semana será clave para medir si la firmeza exhibida en los pabellones de El Salvador se traduce también en una gestión de la política interna que logre consolidar la unidad de su bloque frente a los nombramientos pendientes en subsecretarías y delegaciones.

Al cierre de esta edición, ni Bukele ni Kast se habían referido a una reunión.

El impacto comunicacional de la gira por Centroamérica, que incluyó paradas en Panamá y el muro fronterizo de República Dominicana, tuvo un efecto colateral inmediato en la política interna de Santiago: la postergación del anuncio de los 16 delegados presidenciales.

A esto se suma una tensión latente con sus aliados de Chile Vamos por la conformación del gabinete ministerial, donde 16 de los 24 secretarios de Estado fueron presentados como independientes. CG



TUVO UN ENTREVISTERO CON UN ACADÉMICO EN CONCEPCIÓN.

Increpan a Poduje durante seminario y futuro ministro responde duramente

El seminario "En tiempos de resiliencia y reconstrucción", realizado en Concepción por la Asociación Chilena de Municipalidades y la Universidad del Bío-Bío, se convirtió en el escenario de uno de los cruces más ásperos en lo que va de la transición gubernamental. El futuro ministro de Vivienda y Urbanismo, Iván Poduje, protagonizó un tenso impasse con una persona que se identificó como académico asistente, escalando una discusión que hoy divide aguas entre el bloque del Presidente electo, José Antonio Kast, y la actual administración.

La chispa se encendió cuando el arquitecto cuestionó la paralización de obras emblemáticas debido a normativas de protección ecológica. "Están paralizadas por el activismo ambiental; fanáticos ambientales en el Gobierno que tienen paradas viviendas de reconstrucción porque encontraron un árbol. Tenemos un Hospital del Cáncer parado 18 meses por un nido de laucha", disparó Poduje.

Ante la interrupción del "académico", quien cuestionó sus planteamientos y apuntó a la supuesta responsabilidad de las forestales en los siniestros, Poduje no retrocedió: "¿Cómo dice usted? ¿Usted dice que la Corma tiene la culpa de los problemas con los incendios? (...) Haga la denuncia en la Fiscalía, párese de acá y haga la denuncia en la Fiscalía (...) Yo he tratado con activistas como usted que nos paralizan proyectos para proteger fauna y flora (...) Ustedes, que le dan más importancia a los árboles que a las personas, nos vamos a enfrentar y va-

mos a ir a juicio si es necesario", dijo el futuro secretario de Estado, y agregó que si en el Consejo de Monumentos Nacionales "quieren ser Indiana Jones y sacar hallazgos que nos cuestan 80 mil millones, van a tener que tener un lugar donde disponerlos, porque no aceptaremos que nos tranquen hospitales".

En un momento de su respuesta, Poduje fue increpado por el supuesto "académico" con el grito "mentiroso".

"Oiga, si quiere insultar se va a tener que ir para afuera", dijo el futuro ministro. "Váyase para afuera al tiro, mejor", prosiguió e insistió que ya se ha "enfrentado" a personas "como este señor, que le dan más importancia a una laucha, a un roedor". "Eso es mentira, señor, no minta", oyó vociferar nuevamente desde el público.

GOBIERNO LAMENTA TONO

La reacción del actual Ejecutivo no tardó en llegar. Desde Antofagasta, la ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, lamentó el tono y dijo que "basar el desarrollo y la implementación de una política pública a través de caricaturas no es productivo", sostuvo la secretaria de Estado.

Pese a los cuestionamientos, el respaldo político a Poduje fue inmediato y total desde su sector. Arturo Squella, senador electo y presidente del Partido Republicano, defendió el fondo de los dichos: "Refleja lo que sentimos millones de chilenos. La reactivación pasa por poner los intereses de las personas por sobre los intereses ideológicos de organizaciones que caen en el fanatismo medioambiental". CG